

Yadata

Ein kleines Bündel Mensch in einer Wolldecke – Melkamnesh Mekonnen, Erzieherin im Abdii-Borii-Kinderheim, erinnert sich nur zu gut an ihren jüngsten Neuzugang vor drei Jahren: Yadata. „Ich muss versuchen, ihr zu geben, was eine Mutter ihrem Kind gibt“, dachte sie damals, als das Baby sie anblinzelte.

Yadata war 13 Tagen zuvor in einem Dorf, etwa 60 Kilometer von Mettu entfernt, zur Welt gekommen. Mutter und Zwillingsschwester starben bei ihrer Geburt. Der Vater lief weg. Andere Verwandte gab es nicht. Nachbarn brachten das Neugeborene zur nächsten Gesundheitsstation. Yadatas nächste Station war das Krankenhaus von Mettu, das um Aufnahme im Kinderheim bat.



„Ich muss versuchen, ihr eine Mutter zu sein.“

Yadata hatte Glück. Ein paar Tage später hatte sie ein neues Zuhause in Abdii Borii. Während vielen staatlichen oder kirchlichen Einrichtungen die Kapazitäten fehlen, den Kindern ein echtes Zuhause zu bieten, setzt das *Menschen-für-Menschen*-Team in Abdii Borii alles daran, den Mädchen und Jungen eine echte Familie zu sein.

Machen. Wirkt!



„Ich war unbedingt überzeugt und voll entschlossen, etwas tun zu müssen.“

KARLHEINZ BÖHM GRÜNDER VON MENSCHEN FÜR MENSCHEN 1928–2014

Die Welt ein Stückchen besser machen, sie zum Positiven wandeln für einen Menschen, eine Familie – oft ist das sogar ganz leicht. Denn nicht selten liegen zwischen Verzweiflung und Hoffnung nur ein paar Euro.

Spendenkonto

Förderverein Menschen für Menschen e.V.

Sparkasse Offenburg / Ortenau

IBAN: DE67 6645 0050 0000 5550 55

BIC: SOLADES10FG

Kontakt

Förderverein Menschen für Menschen e.V.

Vereinsvorsitzender: Dietmar Krieger

Brienner Straße 46, 80333 München

E-Mail: foerdermitglied@menschenfuermenschen.org

www.menschenfuermenschen.de

Menschen
für
Menschen

Karlheinz Böhm's Äthiopienhilfe

Mit einer Förder-
mitgliedschaft für
Abdii Borii **positiven**
Wandel gestalten

Abdii Borii heißt „Hoffnung auf morgen“

Umsorgt und geborgen aufwachsen – vielen Kindern in Äthiopien bleibt dieses Glück verwehrt. Weil es an Krankenhäusern und Ärzten mangelt, sterben viele Mütter bei der Geburt. Oft legen verzweifelte Frauen ihre Babys auch irgendwo ab, weil sie keinen Weg sehen ihr Kind großzuziehen.

Das Abdii-Borii-Kinderheim von *Menschen für Menschen* in der westäthiopischen Kleinstadt Mettu gibt rund 150 Mädchen und Jungen ein neues Zuhause. Liebevoll betreut können sie hier gleichsam in Großfamilien zu selbständigen jungen Menschen heranwachsen.



Alle Abdii-Borii-Kinder besuchen den Kindergarten oder die Schule. Zum Kinderheim gehören auch ein moderner Landwirtschaftsbetrieb und eine Holzwerkstatt, in der die Größeren mithelfen und sich wichtiges Wissen für ihre Zukunft aneignen können.

Tragfähige Veränderungen für eine bessere Zukunft

Seit rund 40 Jahren leistet die Stiftung Menschen für Menschen ganzheitliche nachhaltige Entwicklungszusammenarbeit in Äthiopien. Unser Prinzip ist die „**Hilfe zur Selbstentwicklung**“: Gemeinsam mit den Familien in unseren Projektregionen stoßen wir dauerhafte, tragfähige Veränderungen an und befähigen sie, ihr Leben aus eigener Kraft zu verbessern. Dabei sind wir geleitet von der Vision, dass die Bevölkerung Äthiopiens irgendwann nicht mehr auf fremde Hilfe angewiesen sein wird.



Unsere Schwerpunkte

ERNÄHRUNG Klimawandel und veraltete Anbaumethoden verringern die Ernten. Wir schulen Landwirte und verteilen besseres Saatgut.

WASSER Nur jeder vierte Mensch hat Zugang zu sauberem Trinkwasser. Wir bauen Brunnen und Quelfassungen.

BILDUNG Viele Schulen sind marode und zu klein. Wir errichten neue Gebäude und geben den Kindern Perspektiven für die Zukunft.

GESUNDHEIT Die Kindersterblichkeit in Äthiopien ist hoch. Wir verbessern die medizinische Versorgung und retten Leben.

EINKOMMEN Viele Menschen leben von der Hand in den Mund. Unsere Handwerkskurse und Mikrokredite sorgen für mehr Einkommen.

Gemeinsam positiven Wandel gestalten

Vor 25 Jahren beschlossen 21 engagierte Unterstützer von *Menschen für Menschen* im badischen Offenburg im Beisein von Karlheinz Böhm, ihrer persönlichen Verbundenheit mit der Arbeit der Stiftung eine rechtliche Grundlage zu geben. Am 24. November 1995 gründeten sie den Förderverein Menschen für Menschen e.V. Sein Ziel ist es, auf die Projekte von *Menschen für Menschen* aufmerksam zu machen und neue Fördermitglieder zu gewinnen. Der Verein hat heute über 1.100 Unterstützer, mehr als 4,3 Millionen Euro kamen bisher zusammen.

Werden Sie Fördermitglied

Mit einer Fördermitgliedschaft von min. 60 Euro im Jahr schenken Sie Mädchen und Jungen, die niemand mehr haben, der sich um sie kümmert, ein neues Zuhause und Perspektiven für eine selbstbestimmte Zukunft.

Zwei Drittel Ihres Mitgliedsbeitrags kommen dem Abdii-Borii-Kinderheim zugute, ein Drittel fließt in die integrierten ländlichen Entwicklungsprojekte von *Menschen für Menschen*. So tragen Sie als Fördermitglied auch dazu bei, dass Kinder in Äthiopien in Zukunft nicht mehr ohne Eltern aufwachsen müssen.

